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来年４月から 中学校の給食無償化へ水戸市が
　

田
中
ま
さ
き
議
員
は
十
二
月
議
会
の
代
表
質
問
で
、
子
育
て
世
帯
の
経

済
的
負
担
の
軽
減
の
た
め
に
、
給
食
費
・
保
育
料
・
医
療
費
の
負
担
を
な

く
す
３
つ
の
ゼ
ロ
を
提
案
、
来
年
度
か
ら
の
実
施
を
求
め
ま
し
た
。

　

こ
れ
に
対
し
高
橋
市
長
は
「
中

学
生
の
学
校
給
食
費
無
償
化
を
、

令
和
５
年
度
か
ら
実
施
す
る
」

と
答
弁
し
ま
し
た
。　

　

日
本
共
産
党
の
江
尻
か
な
県

議
も
繰
り
返
し
提
案
し
、
党
市

議
団
は
９
月
議
会
で
も
質
問
し

子
育
て
支
援
３
つ
の
ゼ
ロ

「
令
和
５
年
度
か
ら
無
償
化
す
る
」
市
長
が
答
弁

て
い
た
も
の
で
す
。

　

田
中
議
員
は
「
全
国
で
学

校
給
食
を
無
償
化
す
る
自
治

体
が
増
え
続
け
て
い
る
。
小

学
生
も
同
時
に
無
償
化
す
べ

き
だ
」
と
求
め
ま
し
た
。

　

学
校
給
食
無
償
化
に
必
要

な
財
源
は
、
中
学
生
は
３
億

１
０
０
０
万
円
、
小
学
生
は

６
億
９
０
０
０
万
円
で
、
あ

わ
せ
て
年
間

１０
億
円
で
す
。

　

水
戸
市
の
一
般
会
計
予
算

(
１
３
２
２
億
円
)
の
０
・

８
％
で
小
中
学
生
の
学
校
給

食
費
を
無
償
化
で
き
ま
す
。

◀
し
ん
ぶ
ん
赤
旗　
（
２
０
２
２
年
１２
月
１５
日
）

　

田
中
議
員
は
、
学
校
給
食
費
に
加
え

て
３
歳
未
満
児
の
保
育
料
と
、
医
療
費

の
完
全
無
料
化
も
来
年
度
か
ら
実
施
す

る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

   

３
歳
未
満
児
の
保
育
料
は
９
億
円
で

無
料
化
で
き
ま
す
。
医
療
費
の
完
全
無

料
化
は
約
２
億
円
、
子
ど
も
の
国
保
税

均
等
割
免
除
は
２
億
４
０
０
０
万
円
で

負
担
を
な
く
せ
ま
す
。

　

市
長
は
「
子
育
て
の
ス
テ
ー
ジ
に
応

じ
た
負
担
軽
減
を
図
る
た
め
、
保
育
所

利
用
者
負
担
金
(
保
育
料
)
の
無
償
化
、

小
中
学
校
の
入
学
準
備
金
等
の
施
策
案

に
つ
い
て
も
、
予
算
編
成
の
中
で
、
子

育
て
世
帯
に
と
っ
て
の
優
先
度
や
財
源

配
分
等
を
十
分
に
精
査
し
た
上
で
、
順

次
、
実
施
し
て
ま
い
り
た
い
」
と
答
弁

し
ま
し
た
。

保
育
料
無
償
化

入
学
準
備
金
も
実
施
へ

田
中
議
員
が
代
表
質
問

３つのゼロに必要な財源は？

中学校3億１000万円➡実現！
小学校6億9000万円

３歳未満の保育料ゼロ　９億円
② 保育料ゼロ

① 給食費ゼロ

医療費マル福完全無料化　２億円
国保均等割ゼロ　２億４０００万円

③ 医療費ゼロ（１８歳未満）

…小中で 10 億円（市予算の 0.8％）

…３つのゼロで 23.4 億円（市予算の 1.8％）

給
食
費
・
保
育
料
・
医
療
費
無
料
に



　日本共産党水戸市議団の田中まさきです。

　新市民会館に関連する議案 6 件に反対します。

◆はじめに、議案第 95 号・令和 4 年度一般会計補正予算・

第 8 号の市民会館費について、来年 12 月に新市民会館で行

う「G７・内務安全担当大臣会合」のための経費、１０１０

万円の予算に反対します。

　この会合の経費は、来年度と合わせて総額約 1 億円とのこ

とです。県と折半して、市は約 5000 万円を支出する予定で

すが、わずか 3 日間のためにあまりに高額な支出です。

　魅力発信、おもてなしの名目で、主催者の国が負担すべき

ものまで支出することになりかねません。

　しかも今回は、警察組織を担当する大臣の会合であり、日

本の代表は国家公安委員長です。宣伝波及効果も、費用対効

果も乏しいのではないでしょうか。

　各国の警察トップとその関係者、約 200 人

が来るとなれば、警察組織上げての要人警護、

厳戒態勢がくまれることになり、市民にとって

は交流どころか、交通規制など行動制限の影響が

大きくなるものと考えます。

　ムダな支出はやめて、市民のくらしを支えるものに予算を

使うべきです。誘致と称して多額の税金を使うことに、市民

の理解は得られません。今後繰り返すことのないよう強く求

めるものです。

◆議案第 92 号、93 号、94 号は、財

産を取得する議案であり、新市民会館で

使用するピアノや家具などの備品を購入

するものです。通常なら、1 台約 2200

万円のドイツ製「スタインウェイ＆サン

2022年
12月議会 新市民会館関係の予算に反対討論

田中議員は 12 月 20 日、定例市議会の最終日の採決にあたり、提出された議案 29 件のうち、新市民会館に関連する議案 6

件について反対討論を行いました。そのほか萩谷議員（立憲みと）が反対討論、黒木議員（公明党）・後藤議員（魁水戸）がそ

れぞれ賛成討論を行い、採決の結果、賛成多数で原案が可決、承認されました。以下、田中議員の反対討論の要旨を紹介します。

来年12月　G7 警察トップの大臣会合

3日間で 1億円

ドイツ製ピアノ…物価高・円安で1.5 倍

ピアノ1台 3400万円

ズ社」のピアノを、来年に 1 台約 3400 万円で 2 台購入する、

との説明でした。物価高騰と円安の影響による値上げだとい

いますが、値上げ額が 1 台 1200 万円。実に 1.5 倍も高いタ

イミングでの購入です。今回の議案は、ピアノが合計 5 台、

ピアノカバーやイス、運搬車のほか、スチール家具も含め、

約 1 億 1500 万円（1 億 1462 万 8987 円）の支出です。

　このままでは総額 8 億円の備品購入費も不足することにな

るのではないでしょうか。ここでも「最少経費原則」が守ら

れておらず、反対します。

芸術館東側「五軒町立体駐車場」

建設費１４億円

上空通路が6億円超に！上空通路が6億円超に！

◆議案第 84 号および 97 号は、水戸芸術館東側の五軒町立

体駐車場の管理について、指定管理者を指定し、令和 5 年度

から８年度の３か年で 7180 万円の指定管理料を、駐車場事

業会計の債務負担行為として設定するものです。

　この駐車場は、新市民会館のために、地権者を追い出して

用地を確保し建設するものです。総事業費は 13 億 9700 万

円（用地費 1 億 4000 万円・建設費 12 億 5700 万円）に

もなるものであり、認められません。

　高橋市長は 12 月 12 日、新市民会館と京成百貨店を結
ぶ上空通路の工事で、新市民会館側の地中に予期せぬ構
造物がみつかり、除去のために工事費を追加する旨の答
弁を行いました。これは、伊勢甚が所有していた旧京成
デパートと道路の境界に残っていた矢板が、建設中の上
空通路の支柱とぶつかるというものです。　
　田中議員は 13 日の代表質問でこの問題を厳しく批判し
ました。「水戸市はすでに莫大な移転補償費を伊勢甚に
払っている。今回、伊勢甚の所有物の除去のために、さ
らに数千万円の追加の税金投入することになれば、5 億
4000 万円の上空通路の建設費が 6 億円を優に超えること
になる」と指摘。新市民会館建設をめぐる際限のない税
金投入の中止を求めました。

伊勢甚の矢板撤去で工事費増市長が答弁…

「デマンドタクシーの実現を求める陳情」否決
●新日本婦人の会が提出していた「水戸デマンド型乗合タクシーの
実現を求める陳情」が２０日の本会議で、採決され、日本共産党市
議団以外の議員の反対で否決されました。
●しかし、水戸市が行った市民１万人アンケートでも「超高齢社会
で市が力を入れるべきことは？」の質問に対する回答の第１位は「自
家用車を使わずに通院・買い物するための支援」が６３．１％でダ
ントツです。陳情の否決は市民の願いに反しています。

「攻撃型兵器の購入中止を求める意見書」否決
●日本共産党市議団は、安保３文書の改定は、専守防衛をなげすて、
大軍拡・大増税で戦争する国に突き進むものであるとして「憲法を
逸脱する攻撃型兵器を購入しないことを求める意見書」を提出しま
したが、共産党以外の議員の反対で否決されました。
●「介護保険の改悪中止」「健康保険証とマイナンバーカードの一体
化中止」を求める意見書には共産党のほか、立憲みとの２名が賛成
しましたが、賛成少数で否決されました。

日本共産党水戸市議団


